

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Madrid, 8 de Febr. 10. Estr. y U. 24.
LAS SUSCRIBIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administración, calle del Rubio, nú. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Se asegura de su importe en Madrid y en las
ciudades de España, libranza ó sellos de correo
á la administración, calle del Rubio, nú.
23. que no servirá si no está pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,077. DE LA NOCHE. MADRID. MIERCOLES 10 DE FEBRERO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 9.
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español á 48 1/2; el exterior á 60 0/10; el difido á 44 1/2; la amortizable, á 60 0/10. El 3 por 100 francés á 66, 25, y el 4 1/2 á 95, 00.
Londres, 9.
Los consolidados ingleses quedaban de 90 7/8 á 91.

Jazzando el nuevo manifiesto de los progresistas, dice *La Epoca* que es un documento selectivo en su fondo, incoloro en su espíritu, y que lo mismo puede ser una protesta contra el cisma provocado en las columnas del *Ciudadano*, que un halago y una esperanza y un señalo para atraer á los lastimados por el progresismo intransigente de *La Iberia*.

Con referencia al Sr. Salazar y Mazarredo, que ha permanecido siete meses en América, estudiando las cuestiones que hoy presenta aquel dilatado hemisferio, dice un periódico que sus impresiones son que está muy distante el término de la lucha entre el Norte y el Sur de los Estados Unidos; porque si bien los ejércitos federales ganan algun terreno, no conquistan en la esfera moral ventaja alguna. El Sur es una nacion completamente enemiga del Norte.

La senacion que ha producido la circular progresista ha sido insignificante en los círculos políticos. Segun uno de nuestros colegas de la noche, el documento en cuestion es incoloro y lo mismo pueden aceptarlo *El Ciudadano* que *La Iberia*. La especie de tímida protesta que en él se lanza contra la Constitución de 1845 por los senadores vitales y los ministros que la restablecieron despues de 1836, no es tan terminante que mañana no pueda sacrificarse tambien á otro interes de circunstancias.

Para *La Política*, el manifiesto de los progresistas es un documento singularísimo, notable solo por su ambigüedad y sus vaguedades, que ha venido á poner más en evidencia la profunda division, ó mejor dicho, el radical antagonismo que trabaja al partido progresista, indeciso en el camino que en las presentes circunstancias debe seguir y combatido por contrapuestas é irreconciliables tendencias.

«Verdadero manifiesto de Carnaval, añade, como dado á luz en mártir de Garretelendas, ha aparecido vestido de arlequin, de noche y día, de luz y sombra, de varon y de hembra; es un documento hermafrodita que no disipa ninguna duda, ni aclara ninguna dificultad.»

Hoy miércoles de ceniza se celebrarán en la capilla de Palacio con la solemnidad de costumbre los oficios propios del día; aunque parece no asistirán á esta funcion las reales personas á causa del estado de S. M. la Reina.

La Agencia Peninsular nos remitió anoche á última hora el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 9.
Ha tenido lugar un sangriento combate delante de Kupfermaide, y ha durado hasta el anoche de ayer.
Los dinamarqueses se han apoderado del servicio de correos de los aliados.
En Copenhague sigue circulando el rumor de que el rey Christian ha abandonado al ejército.
Un cuerpo de ejército suceso se esperaba de un momento á otro en el campamento dinamarqués.

El número total de la poblacion de la Peninsula é islas adyacentes ha resultado ser el de 15,673,536 almas, superior al obtenido en el censo de 1837 en 209,106, ó sea en 1.83 por 100. El de la isla de Cuba 4,393,530, y el de Puerto Rico en 538,308: cifra que presenta la Junta general, no como fiel y exacta expresion de la verdad, sino como que se aproxima á ella más que otras de las hasta el día obtenidas.

El director de *La España*, Sr. D. Daniel Moraza, á excitacion de varios de sus compañeros del periodismo, propone para que no se malegren por falta de datos los proyectos del gobierno de devolver las multas pagadas por los diarios, varias indicaciones, entre ellas: que se remita á dicho señor, calle de Ribera, nú. 3, en pliego cerrado, una nota que comprenda la fecha del número denunciado y la cantidad en que fué condeada por el tribunal de imprenta; si la multa hubiese sido impuesta gubernativamente se expresará así en la misma nota; que se remita en la misma forma la mitad de los pliegos de papel de multas que deben obrar en poder de los directores de periódicos; en caso de extravío de aquel papel, se puede pedir un testimonio á los juzgados donde se instruyeron las causas. «A haber satisfecho las multas, y remitido en vez de papel, pues este documento es suficiente justificacion. El Sr. Moraza se encargará de remitir al director de cada periódico las sumas que les correspondan una vez

abonadas por el Tesoro público. Estas indicaciones se entienden lo mismo con los periódicos de Madrid que con los de provincias. Todas estas notas y documentos justificativos deben hallarse en poder del director de *La España* antes del 29 del actual, día en que se formalizará la cuenta general para ser presentada al gobierno, pues de lo contrario los morosos se esponen á los perjuicios consiguientes.»

Resulta por una carta dirigida por Resini á uno de sus compatriotas, el conde Petticoari, lo mucho que le ha conmovido el proyecto de elevarle un monumento en su pueblo natal. «Nada, dice el ilustre maestro, he podido hacer durante mi vida en favor de mis compatriotas; pero llegará el día (que el cielo, sin embargo, le tenga muy lejano), en que mis caros compatriotas de Pésaro puedan ver en un testamento que he hecho, hace ya algunos años, todo el afecto que les he profesado...»

Segun escriben de los Estados Unidos, se va generalizando en las oficinas del gobierno de Washington el admitir señoras para desempeñar las plazas de escribientes, que obtienen por oposicion. De ello, segun lo que se ha observado hasta ahora, reporta el gobierno dos ventajas: primera, que dando á estos amañoses femeninos un sueldo más reducido que á los del otro sexo, hace una economia; y segunda, que por lo general se ha notado que escriben las mujeres más correctamente que los hombres.

El famoso globo aerostático de Godard hará su ascension el 14 del corriente. Sus dimensiones son muy superiores á las del *Gigante*, de Nadar, pues mide 14,000 metros cúbicos, y se han necesitado para coser la tela empleada, que ofrece en metros una longitud de más de cinco leguas, 21,407 jornales.

Varios profesores de música de Barcelona han celebrado recientemente una reunion para acordar lo que deberán hacer en memoria del difunto D. Mateo Ferrer, maestro compositor, organista y director por muchos años de la compañía de ópera italiana del teatro de Santa Cruz. Al efecto se acordó una comision compuesta de varias personas notables y se propuso la formacion de una corona fúnebre y abrir una suscripcion pública para sufragar los gastos que ocurran.

Mr. Harris, director de escena de los teatros de Paris y Londres, está ensayando con detencion y esmero la ópera el *Fausto*, que se ha de poner en el teatro del Liceo de Barcelona dentro de breves días. Sieta son las grandes decoraciones que se presentarán ante el público, todas nuevas y todas de grande aparato escénico.

Los periódicos de Paris han recibido órden de no hablar de la cuestion romana. El Senado les habia dado el ejemplo, no ocupándose del particular. En el Cuerpo legislativo, la cosa fué algo más difícil: pero la inmensa mayoría gritaba sin cesar ¡A votar! ¡A votar! Y la emienda de Mr. Gueroult sufrió la suerte de todas. La cuestion romana ha sucumbido bajo el silencio.

Dice un periódico francés: «Se asegura que un incidente muy imprevisto ha venido á complicar el asunto de los cuatro italianos presos por delito de complot. No puede entrar en detalles acerca del particular; lo que podemos declarar es, que el incidente á que aludimos podrá retardar el fallo de ese asunto.»

A este párrafo pueden añadirse las siguientes esplicaciones que da un corresponsal de Paris:

«Entre los hechos positivos que aquí se saben, hay que colocar la inutilidad de las pesquisas hechas en Lugano, en cuyo punto se creia organizado el complot por iniciativa de Mazzini, el cual, sin embargo, hacia tres meses que se habia marchado á Londres. Pero si allí no se ha descubierto nada, hay quien dice que no ha sucedido lo mismo en Roma. La policía francesa ha hecho algunas prisiones, todas de partidarios de los Borbones, y entre ellas la de una camarera de la reina de Nápoles y la de un ayuda de cámara del tío de Francisco II, el conde de Trani. Sin embargo, deho prevenir á Vd. que deconían de las noticias que llegan de Roma. El espíritu de partido es allí muy vivo, y cada cual se apodera del menor suceso y lo amolda á su gusto y conveniencia.»

Esta semana debe fallarse el pleito promovido contra el duque de Módena por el principe de Conti Chasul, que se dice descendiente de la dinastía Arpad y aspira á la corona de San Esteban. Como los pretendientes necesitan dinero; éste recurre por medio de un empréstito á la City de Londres, y fracasó: entonces volvió los ojos á otro lado: declaróse con derecho á los bienes del duque de Módena y recurre á los tribunales: este pleito es el que va á fallarse en Módena.

Para evitar la transmision de noticias inexactas, los generales austriacos y prusianos han acordado que no se permita transmitir por el telégrafo de Kiel despachos referentes á las operaciones militares sin una autorizacion especial. Seria de

desear que los generales de Austria y Prusia, á invitacion de lo que hacen los de Dinamarca, publicasen sus despachos oficiales.

El representante que ha sido de Francia en Méjico, conde de Saligny, ha llegado á Paris.

Los periódicos extranjeros publican las siguientes noticias telegráficas, procedentes del cuartel general dinamarqués. Dicese de Flessburgo, con fecha 4 de febrero, que el 3 se dió un asalto, durante el combate hasta media noche. Los dinamarqueses eran 3,000, y sus pérdidas han sido escasas. Los prusianos contaban 10,000 hombres, y han experimentado enormes pérdidas; un regimiento fué enteramente destruido. Los dragones dinamarqueses han luchado á los husares prusianos. Las obras de defensa quedaron intactas.

De Hamburgo dicen con fecha 3: «Hoy se ha verificado un combate sangriento contra el Danneverke. Los austriacos han sufrido mucho. Gran número de oficiales han quedado fuera de combate. A consecuencia de la niebla, los prusianos disparaban á los austriacos.»

En Hamburgo y otras poblaciones de las márgenes del Elba existe la costumbre entre todas las personas que poseen el más pequeño pedazo de terreno, no entrar en el templo sin llevar un ramillete en la mano, como dando á entender que son terratenientes y pagan censo á la Iglesia: así es que por reducido que sea un predio rústico siempre se dedica una parte á la floricultura con el indicado objeto.

El 11 del corriente tendrá lugar en Lisboa, á las once de la mañana, el reconocimiento del principe real. El mismo día habrá solemne recepcion oficial.

Segun noticias de personas fidedignas, en la noche del viernes al sábado último cayó una fuerte granizada, acompañada de nieve, por la parte de Blanes y montañas del otro lado del Tordera, quedando en muchos puntos el terreno cubierto con una capa de nieve y granizo de más de dos palmos.

Dice el *Diario de Zaragoza* que se halla en el hospital de Nuestra Señora de Gracia de aquella capital un jóven que padece la rarísima enfermedad conocida con el nombre de *lepra*, y que el acreditado profesor que lo tiene á su cuidado se propone estudiar detenidamente este caso, que ha consultado ya con todos sus compañeros.

Ha llamado la atencion en Barcelona una mascarada bastante original. Con un sencillo aparato, que era trasportado en cuatro carros, y con una sencillez propia de los tiempos anteriores á Lope de Rueda, llevaban un teatro ambulante que armaban en diferentes plazas para ejecutar, segun rezaba el gran cartel trasparente, una funcion dramática, coreográfica y de espectros luminosos.

Dice un periódico de Badajoz que hasta el 2 del corriente mes no han usado ropa de invierno los niños del hospicio de aquella capital. Se conoce que no anda muy sobrado de fondos aquel establecimiento.

El Sr. Deschamps declara como un signo irrevocable de la muerte la coloracion verdosa del abdomen, la cual, dice, sin ser todavía un signo de descomposicion cadavérica, no se presenta jamás en las muertes aparentes.

La Iberia confirma lo que hemos dicho sobre la distincion acordada por el partido progresista al Sr. Garcia Gutierrez, por el brillante triunfo que acaba de alcanzar con su último drama *Venganza catalana*. El Sr. Olózaga, entusiasmado con la lectura de este drama, á cuya representacion no ha podido asistir por estar de leto, propuso al comité electoral reunido en su casa, que se abriese una suscripcion para costear una corona al ilustre poeta; y acogido el pensamiento y abierta la suscripcion allí mismo, se nombró una comision, compuesta de los Sres. Olózaga, Montemayor, Muñoz Vega, Sagasta y Carlos Rullá, para que pasase á casa del Sr. Garcia Gutierrez y le notificase la honrosísima distincion de que era objeto por parte de sus correligionarios. La comision se apresuró á cumplir su cometido. El Sr. Garcia Gutierrez le recibió profundamente conmovido. El Sr. Olózaga, con su acostumbrada elocuencia, le felicitó por su bellísima obra, y el ilustre poeta dió las gracias á la comision, manifestando que en caso de hacerse un obsequio, hubiera deseado algo más humilde que una corona; pero esto era ya punto decidido, y los comisionados tuvieron una satisfaccion en no poder acceder á los deseos del poeta, tan grande como modesto.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interes general.

Habiendo sido declarada nula por el Congreso de diputados el acta de la elec-

cion de diputado á Cortes por el distrito de Zafra, provincia de Badajoz, se ha mandado que se proceda á nueva eleccion en dicho distrito con arreglo á la ley.

Por reales órdenes se han mandado proveer por concurso y con arreglo á las disposiciones vigentes una categoria de ascenso que resulta vacante en la facultad de ciencias, seccion de ciencias exactas, entre los catedráticos de entrada de las mismas facultad y seccion que reúnan los requisitos legales; y dos tambien de ascenso en la facultad de ciencias, seccion de ciencias físicas.

Se ha autorizado á los rectores de los distritos universitarios para que, oyendo á los directores de los respectivos institutos, conceda esta clase de traslaciones en las asignaturas que puedan cursar de aquel modo, siempre que considere justa causa para ello.

El encargado de la correspondencia de España en Méjico participa á la primera secretaria de Estado que el 20 de setiembre último habia fallecido en aquella capital, sin hacer testamento, el subdito español D. Rameo Alvarez Moran, natural de Cáceres, provincia de Oviado, reduciéndose su herencia á la cierta suma de 64 pesos fuertes de oro, y á otros efectos sin valor de la pertenencia del difunto, que obran en poder del referido funcionario á disposicion de las personas que acrediten en debida forma su derecho á la mencionada sucesion.

La comision de la Cámara popular portuguesa encargada de emitir su dictamen acerca de un proyecto sobre libertad de cultos, presentado por el diputado Levi Maria Jordao, ha sido de opinion que no ha lugar á deliberar.

—Han terminado ya los debates en la Cámara electiva portuguesa sobre el proyecto de contestacion al discurso de la corona, siendo aprobado por 78 votos contra 52. El diputado de la fraccion miguelista ha pronunciado un discurso sumamente enérgico contra la tendencia del gabinete á acudir al recurso de los empréstitos.

El célebre Leotard se halla trabajando en el teatro de Víctor Manuel de Turin.

Un corresponsal madrileño del *Telégrafo* de Barcelona, hablando de la actitud de los progresistas, ya hoy un tanto deslindada, dice que los que rechazan la Constitución de 1837, así como los que la aceptan, es porque quieren eludir la grave cuestion de la tolerancia religiosa; en la que opinan de muy diferente manera Sagasta y Olózaga que votaron contra la emienda de Montesinos en la base segunda, y Figuerola, Salmeron y otros que votaron en pró con el inolvidable Calvo Asensio.

Hemos recibido el prospecto de una *Revista* de literatura, ciencias, artes y noticias, que con el título del *Recreo* va á publicar el Sr. D. Manuel Calvo Asensio.

El *Pensamiento español*, dice del manifiesto progresista, que como documento eckado á la calle en mártir de Carnaval, conserva todavía la careta en lo tocante á si el partido ha de seguir ó no absteniéndose de tomar parte en las elecciones de diputados; y que sobre este punto, bien sea porque los progresistas se propongan continuar su papel medio amenazador, medio sentimental, ó bien porque no todos están conformes en el sacrificio del silencio, ello es que lo de la abstencion no es cosa resuelta, y que los *bourgraves* del partido han tenido por prudente dejarla en verem. «En todo lo demás, añade, el manifiesto es algo más claro, y se ve por él que los progresistas no retroceden en las vias revolucionarias.»

En Matará ha empezado á publicarse un semanario de intereses locales, titulado *Revista mataronesa*, que ve la luz pública todos los domingos. Dicha *Revista* dice que el capitán de navío D. Francisco Merly y Gaste, comandante de marina de aquella provincia marítima, en la actualidad ausente de ella en uso de licencia, pasa con igual destino á la Habana.

El batallon mandado organizar en Barcelona para que marche á Santo Domingo, lo ha sido en pocos días, y se hallaba al cabo de ellos completamente dispuesto y petrochado para ir á su destino.

Dice el periódico progresista *La Corona*: «En Vich hea conveado ya nuestros correligionarios políticos una reunion para el día 14 de los corrientes á fin de ponerse de acuerdo y determinar la manera de celebrar los días del invicto caudillo de Luchana, Excmo. Sr. D. Baldomero Espartero.»

Dice un periódico de Barcelona: «Serian como las ocho y cuarto de la noche del domingo cuando fué sorprendido en una taberna de la calle de San Antiqua, un perillan escapado del presidio de Ceuta, durante la guerra de Africa, llamado Magin Soler y Monserrat, condenado á cadena perpetua por asesinato. Parece que el prófugo al verse perdido, pues los dos mozos de la Escuadra que le atra-

parca iban á maniatarle, merced á una repentina evolucion, arrojó la monta en que iba abrigado á la cara de uno de ellos dejándola á oscuras, y echó á correr; pero al volver la calle de San Clemente le alcanzó la bala de un pistolero disparado por uno de los dos perseguidores, hiriéndole en un brazo. Esta *indirecta* hizo que se detuviese un poco y que le atropesasen los mozos. Como éstos no llevaban el uniforme, sin duda para que no se escamase el perseguido, se les unieron y auxiliaron los municipales Rodríguez y Arribas, y el preso fué conducido al cuartelillo de mozos de la Escuadra.»

El domingo se verificó la inauguracion del tram-via de Carcagente á Gandia, concurriendo al acto varias personas convidadas y las autoridades de Valencia. Las obras del mismo camino hasta Denia se van á activar para que pronto estén terminadas.

Ya deben haber dado principio en Denia las obras necesarias para el establecimiento de las luces de enflecion que se ben colocarse á la boca del puerto con objeto de facilitar á los buques la entrada en el mismo. Tambien se activan los trabajos relativos á la colocacion de las ballizas, boyas y demás aparatos que con análogo objeto deben establecerse en aquella rada.

El primer día de Carnaval produjo en Valencia los efectos que suelen acaecer en estos días de algazara y de locura. El domingo, á las seis y media de la noche, fué herido de gravedad en el pueblo de Almazera un sujeto, que falleció á los pocos momentos. El mismo día por la noche, al tiempo de recorrer la ronda de Benetuser las inmediaciones del pueblo, encontró el cadáver de un hombre cosido á pañaladas. En la propia noche, á las once y media, fué herido en el baile del Fénix, por un imbecila, un zapatero, y conducido al hospital general. Tambien parece que en el baile que se dió en el teatrillo del Cid, plaza de la Bocha, hubo un alboroto, del que resultaron tambien varios heridos.

En la mañana del último domingo, una pobre mujer, vecina de Alboraya, se dirigió al contramuelle del Grao, y quitándose el pañuelo que llevaba en la cabeza, y los zapatos, se arrojó al mar. El marinero de guardia de la draga núm. 1.º, del tren de lirapia, pretendió salvarla á nado; pero en vista de la resistencia de la mujer, hubo de llamar á otro marinero, con cuyo auxilio, y entre ambos, la sacaron, aunque ya casi ahogada.

El Carnaval comenzó bastante animado en toda la Peninsula, si bien el frío ha sido tan general que ha retraido mucho á los aficionados á bromas y mascaradas. En los pueblos de Castilla, la temperatura ha sido tan fría que apenas dejaba las gentes salir á las calles, viéndose heladas las aguas hasta las corrientes. La nieve ha caido abundantemente en la mayor parte de las provincias.

Los diarios ingleses siguen ocupándose de la cuestion Schleswig-Holstein. Créese que el ministro presentará á las Cámaras el dilema de paz ó guerra en una de las primeras sesiones. El *Daily News* confiesa que el gabinete británico se halla en el caso de reparar la brecha abierta á la reputacion de Inglaterra en el continente; y segun el *Morning Post*, una considerable mayoría se declarará por una cooperacion activa en favor de Dinamarca.

El domingo se verificará la 14.ª corrida de novillos, empezando como de costumbre con dos embolados. Despues seguirá un toro embelado para que tenga lugar la mogiganga *El Sultan y las od. liscas*, estrenándose un magnífico cenador para esta escena. Habrá dos toros de puntas pertenecientes á la ganadería de Oliveira, que picarán Osuna y Patrio Briones, y los matará Gonzale Mora, acompañado de la correspondiente cuadrilla de banderilleros. Durante los ocho novillos para el público abonado, podrán subir á dos cañas que habrá en el redondel las personas que lo deseen, advirtiéndose que los palos no estarán untados; pero se prohibirá el atar á ellos fajas ó cuerdas que se liciten la subida: una de las cañas contendrá un jamon y tres duros, y la otra dos docenas de chorizos y otros tres duros. Para la mogiganga se podrán demanguillar, que tanto agrada al público cuando el toro les acomete. Los fuegos artificiales serán compuestos por Hernandez. La funcion empezará á las tres y media de la tarde.

En el Real Monte de Piedad de Madrid se hallan vacantes dos plazas de oficiales y una de tasador de alhajas de este establecimiento. Se reciben solicitudes para dichos cargos en la secretaria del mismo hasta el 15 del corriente.

El *Boletín de Loterías* anuncia que no es cierta la noticia que ha circulado dias atrás de haberse verificado una reconciliacion entre los espadas Tato y Gorrito; y que tampoco es cierto que este último diestro se case con una hija de Cúchares.

El Reino, examinando el manifiesto de los progresistas, dice que en vano se busca en él una solución, un programa político, un dogma definido y claro; todas son declaraciones más ó menos vagas, de escasa ó ninguna importancia política.

Creo el Reino que bien podían los individuos del comité central, que se encuentran en el deber de aconsejar á los demás comités de la Península, recordar sus principios, que si en algún tiempo fueron de todos conocidos, hoy, por la confusión y al misterio con que velan sus prohombres los pensamientos, no están al alcance de todas las inteligencias.

La concurrencia que asistió anoche al baile del Circo del Príncipe Alfonso fué tan escogida como en el anterior, pero también escasa por desgracia. El público sin duda había tomado miedo al frío que se advirtió el domingo, y sin embargo, anoche se había corregido perfectamente este defecto por un medio de considerable aumento de portiers y caloríferos. De esperar es que el baile de Piñata estará más animado, porque será mayor la concurrencia.

El periódico satírico que se publicaba en Murcia con el título del *Sacamuelas*, ha sido suprimido de orden de la autoridad de aquella provincia.

El 6 penetraron ladrones en la iglesia del pueblo de Fauster, provincia de Albalade, llevándose dos copones, seis cálices y una custodia.

El domingo acaeció una desgracia muy sensible en una de las canteras de Montjuich, cerca de la fuente llamada del *Galio*; desgracia debida, según dicen, no á ningún desplome, sino á una de esas faltas de precaución tan comunes en cierta clase de gentes. Estaban en una barraca en la que había un cajón de pólvora de la que sirve para los barrenos, diferentes trabajadores y un soldado fumando. Una chispa causó la explosión en el cajón, haciendo saltar parte del techo de la barraca y arrojando á larga distancia y horribilmente destrozado el cadáver del soldado y el de un anciano, que era el capataz ó mayordomo de las obras: los demás quedaron muy mal parados y sepultados entre las ruinas. De estos había tres heridos, dos de ellos de mucha gravedad, y tres contusos, entre ellos una mujer y un pobre niño expósito á quien estaba amamantando.

Un telegrama de Viena da el análisis de una nota semi-oficial publicada por *La Correspondencia general*; en la que se declara que la intervención austro-prusiana en el Schleswig no tiene más objeto que el de garantizar los tratados de 1852. Sin embargo, resulta de datos retrospectivos suministrados por *La Europa* de Francofurt, que los gabinetes de Viena y de Berlín, preguntados repetidas veces por los embajadores de Inglaterra, no han querido limitar la intervención al objeto que se fijó en un principio. *La Europa* considera al gabinete de San James en la obligación de aceptar la lucha ó de retirarse.

De una estadística que publica un periódico inglés relativa á los incendios que ha habido en las principales ciudades de Inglaterra durante el año último de 1863, resulta que en Londres hubo 1.404 incendios, en Liverpool 297, en Manchester 238, en Glasgow 221, en Dublin 144, en Edimburgo 127, en Sheffield 51, y por último en Leeds 47. De las investigaciones hechas sobre el origen de los 1.404 incendios que ocurrieron en Londres, aparece que 227 tuvieron por causa la llama de una vela, 39 los niños jugando con fuego, 123 las fajas del gas, 26 las cerillas fosfóricas, 31 las puntas de cigarro, 407 por una simple chispa, y 26 el excesivo calor de las estufas.

La *Unita italiana* del 2 de febrero publica un artículo con la firma de *Giuseppe Mazzini*, y el epígrafe de *Fuerza militar del Austria en Italia*, donde trata de probar por medio de guarismos, que en una guerra contra Italia sería imposible á Austria poner sobre las armas arriba de 150.000 hombres, ó 170.000 todo lo más. En cambio, Italia puede oponerle 300.000 hombres. Partiendo de estos datos, concluye el artículo de la siguiente manera: «A Venecia, con fuerzas puramente italianas! ¡A Venecia, por la Italia y por la Polonia!»

Un ardiente partidario de las sociedades bíblicas, que residía en Nueva Jersey, ha dejado en su testamento el legado siguiente: «Dejo al presidente y directores de la sociedad bíblica de Nueva Jersey 200 dólares para que se empleen en la adquisición de anteojos, que deberán ser distribuidos entre los ancianos pobres; porque me parece enteramente inútil dejar biblias y más biblias en manos de personas que no tienen recursos para proporcionarse ese medio indispensable para leer.»

Los progresistas que se reunieron en Sevilla el 2 y concurrieron á un banquete político, han recibido una tibia carta del duque de la Victoria dándole gracias por los brindis que á su memoria dirigieron varios de los comensales.

El sábado último celebraron junta en la ciudad de Carmona el ayuntamiento, mayores contribuyentes y diputado á Cortes de aquel distrito, con el objeto de poner en práctica el importante proyecto de establecer un ramal ferreo con motor de vapor que ponga aquella ciudad en comunicación directa con la línea general de Córdoba á Sevilla.

La Ilustrada Academia de Ciencias de Córdoba ha nombrado una comisión para que se entienda con el señor alcalde-cor-

regidor, con el objeto de que se efectúen en el presente año los juegos florales, en que en varias ocasiones tanto han lucido los poetas cordobeses.

Con ocasión del nuevo manifiesto de los progresistas, dice uno de nuestros colegas que el partido progresista está deverado por dos tendencias que esterilizan su fuerza; y que entre el proyecto de manifiesto presentado por el senador D. Cirilo Alvarez y el escrito por la ardiente pluma del Sr. Sagasta, el comité ha querido amalgamar ambas tendencias, y la mano hábil del Sr. Olózaga ha acometido la difícil empresa de fundir aspiraciones inconciliables.

Personas amigas del Sr. Salazar y Mazarredo dicen que este se encontraba en el Perú al llegar allí nuestra escuadra, y cuando han tenido lugar los acontecimientos deplorables respecto de algunos españoles sacrificados en aquella república; y que no puede menos de lamentarse el espíritu de profundo antagonismo que parece existir entre la España y el Perú, y en el que tiene allí parte, así las sugestiones extranjeras, como la actitud poco benévola de la prensa en una y otra nación hermanas; y que después de haber sido el Perú el que quiso realizar una especie de coalición entre las repúblicas hispano-americanas contra la anexión de Santo Domingo y aun contra nuestra expedición á Méjico, parece indudable que hoy suministra cuantos auxilios le son posibles á la rebelión dominicana, y mantiene, sobre todo, vivos en América sentimientos contrarios á la antigua madre patria.

El 5 á la madrugada se arrojó en Granada desde un corredor á la calle de Párraga un pobre hombre á quien se supone demente, y quedó tan mal parado que espiró en el hospital á las pocas horas.

Acercá de la circular del comité central progresista, dice *El Eco del País* que el progresismo, como siempre, se encierra en fórmulas vagas, en principios nebulosos, esquivando las cuestiones de actualidad, y aplaza indefinidamente las soluciones concretas; que es una nueva manifestación del estado en que se encuentran los partidos históricos; porque el progresista calla hasta la hora del triunfo, cuando le toque su vez en la consabida alternativa, limitándose entre tanto á las generalidades que le son características.

Una correspondencia de Madrid, inserta en un periódico de provincias, ha dicho que los Sres. Mon y Mayans están en los frates más íntimos con el gabinete, que cada día se apartan más y más de la pion liberal, y que acabarán por confundirse más ó menos pronto, así como la mayoría de sus amigos, con el partido moderado histórico. Pero un periódico de la unión liberal dice que todos los fundamentos en que se apoya esta versión, son completamente falsos, y está autorizado para desmentirla del modo más solemne.

Mr. Morven ha hallado un procedimiento sencillo y pronto para reproducir por medio de la luz toda especie de dibujos, grabados, fotografías e impresos, reducida á preparar una piedra litográfica en un paraje oscuro con un barniz compuesto de albúmina y de bicromato de amoníaco, colocar sobre ella el recto de la imagen que va á reproducirse, bien sea en vidrio, tela ó papel (el de Sajonia es naturalmente el más preferible, aunque cualquier otro que tenga alguna transparencia sirve para la operación.) Hecho esto se espone la piedra á la acción de la luz desde treinta segundos á dos ó tres minutos solamente si está al sol y de diez á veinticinco minutos lo más si está á la sombra. Al cabo de este tiempo se quita la imagen y se lava la piedra primero con agua de jabón, después con agua pura, é inmediatamente se da tinta con el rodillo del impresor; el dibujo queda ya fijado, pues la imagen empieza á revelarse en negro sobre fondo blanco. Entonces se engoma, se deja secar por algunos minutos, y queda la operación terminada, pudiendo ponerse en la prensa y tirar ejemplares.

Hablando Mr. Thiers de la situación especial de Francia, donde los individuos del Cuerpo legislativo han tenido completa libertad de espresarse, al paso que la mordaza puesta á la prensa periódica es cada vez más fuerte, dijo: «Esto equivale á confiar un secreto á diez personas, y recomendar á la undécima que no diga nada.»

Las noticias de la guerra de Dinamarca que traen los periódicos franceses se reducen á dar cuenta de combates parciales, cuyo éxito nos ha referido ya el telégrafo.

El 5 por la noche, el príncipe Federico Carlos hizo echar un puente sobre el Arnis, y pasó con su cuerpo de ejército el Schlei cogiendo á los dinamarqueses, sin disparar un tiro, cuatro piezas de 24.

La batería austriaca de la brigada Thomás que ocupaba la posición de Kirchberg cerca de Jshrdorf ha apagado los fuegos de las baterías dinamarquesas establecidas cerca de Zollfuss.

En la noche del 4 al 5 los prusianos armaron las baterías de Königsberg, tomadas por asalto, con piezas rayadas de 12.

Á las doce y media de la noche del 5 evacuaron los dinamarqueses la ciudad de Schleswig sin que les obligase á ello ninguna combata. El día 6 por la mañana entraron en Schleswig los austriacos, después que los daneses evacuaron el Dannewerke abandonando sesenta piezas de artillería. Los austriacos se preparaban á perseguir á los dinamarqueses.

El paso del Schlei por los prusianos ha contribuido mucho á la determinación de los dinamarqueses de abandonar el Dannewerke.

No es cierto que haya sido herido el príncipe Federico Carlos de Prusia; una bala chocó contra la vaina de su espada. El gran duque de Mecklemburgo fué uno de los primeros en el ataque de Koenigsberg, distinguiéndose mucho.

El 5 al mediodía se apedalaron los austro-prusianos de Fahrdsorf, arransando dos fuertes.

Los austro-prusianos han vencido en toda la línea en que atacaron á los dinamarqueses. Las pérdidas han sido en proporción á lo fuerte que eran los atrinchamientos. El conde de Greben, subteniente del 3.º de húsares, ha sido muerto. Dinamarqueses y austro-prusianos se han batido con gran valor distinguiéndose la brigada austriaca que manda el general Gondrecz.

Las fuerzas danesas que pelean en el Schleswig, ascienden á 36.000 hombres, y el ejército austro-prusiano se eleva hoy á 83.000.

TERCERA EDICION.

El gobierno, según nuestras noticias, cumplirá religiosamente respecto á la reunión de las Cortes las promesas hechas por el presidente del Consejo, Sr. Arzozola. Las Cortes continuarán sus sesiones en cuanto se haya verificado el alumbramiento de S. M. y estén terminados los presupuestos, lo que no puede tardar sino pocos días.

S. M. la Reina se ha servido nombrar para la canonjía vacante en la iglesia metropolitana de Valladolid, por defunción del Dr. D. Remigio García, ocurrida en 26 de enero próximo pasado, al doctor don Cosme Rodríguez, canónigo de Oviydo y secretario de Cámara de este arzobispado.

Entre los carros pintorescos que se veían ayer tarde en el Prado, descollaba notablemente uno tirado por cuatro magníficos caballos y conducido á la Duumont por dos postillones vestidos de arlequines. El carruaje, de grandes dimensiones, estaba adornado con cintas flotantes, verdes guirnalda, vistosas carátulas, sombreros de *Pierrot* y otros varios atributos del Carnaval. Iban en este espléndido y elegante carro ocho máscaras con caprichosos dominós, cuatro color de rosa y cuatro celestes. Botones gigantes, rodados de ricos encajes; graciosas puntas de las cuales pendían cascabeles dorados; y además diminutos sombreros cónicos, colocados con gentileza sobre las cabezas empolvadas, formaban un simpático conjunto, mezcla de *Pierrot*, de *Fohe* y del género llamado Luis XV, cuyo carácter sería imposible definir, pero cuyo efecto no podía ser más seductor. Fácil era adivinar que la idea de aquella aristocrática mascarada había nacido en una imaginación femenil, risueña y deliciosa. Las carretas, por fortuna, no escondían sino una parte muy escasa de las hechiceras gracias que la naturaleza ha prodigado á aquellos bellísimos rostros; y no podrá tachársenos de indiscretos si cedemos á la tentación de revelar los nombres de las ocho elegantes máscaras. Las del dominó rosa eran las señoras duquesa de Medina-celi, marquesa de Villaseca, señora de Fuentes Bustillo y señorita doña Jimena de Cueto. Las del dominó celeste, las señoritas doña Concepción y doña Teresa de Pignatelli, doña Sofía de Cumbres Altas y doña María de la Purificación de Alaminos.

Hemos oído decir que esta mascarada, antes de presentarse en el Prado, fué ensayada con un espléndido almuerzo en el palacio de Medina-celi.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Hamburgo, 9.

La parte septentrional de la ciudad de Flensbourg, cuyos habitantes son ardientes partidarios de Dinamarca, se ha cubierto de barricadas, haciendo fuego sobre los austriacos, quienes han tenido 1.100 bajas entre muertos y heridos. Holstein y Schleswig están cubiertos de nieve.

Corfú (sin fecha.)

Se ha dado orden de suspender los trabajos en las fortificaciones, creyéndose que ha sido motivada por la probabilidad de la guerra en el país.

Londres (sin fecha.)

Se ha puesto á disposición del ministro de la Guerra un crédito de 50 millones de francos para las eventualidades de la guerra.

Desórdenes en Bellinona.

Londres, 9 (por la tarde.)

En la Cámara de los Comunes, lord Palmerston ha dicho que la noticia del motin de Copenhague ha sido inventada, fundándose en la aglomeración de gentes en algunos puntos de la ciudad, que se dispersó sin esfuerzo por la policía y por las tropas.

Berlin, 9.

El 6 por la mañana el cuartel general prusiano estaba en Flensbourg, y el austriaco en Trepsh.

Se ha decidido arrasar las fortificaciones de Dannewerke, repartiéndose los aliados los cañones.

Los austriacos no se mezclan en los asuntos interiores del gobierno del país.

Wrazgel ha dado orden de que se recojan las banderas alemanas, constituyendo las del Holstein y Schleswig.

Un periódico de Bresde anuncia que Dinamarca propone una conferencia europea con asistencia de la Dieta.

Según el sentido de las cartas de Copenhague, es cierto el acuerdo de bloquear los puertos alemanes.

Mañana tendrá lugar en el teatro del Circo, á beneficio del apreciable actor se-

ñor Benetti, el estreno del nuevo drama en cinco cuadros y un prólogo, titulado *El Mercado de los inocentes*.

Hoy tiene lugar la trigésima representación en el mismo teatro de la comedia de magia, *La Almoneda del diablo*, que tan buenos resultados ha dado á la empresa y que todavía ha de producir algunas buenas entradas, según la afición que le muestra el público.

En el teatro de Jovellanos se está ensayando la nueva zarzuela en tres actos y en verso, titulada *Margarita*.

Todavía no se ha decidido en el ayuntamiento la cuestión referente á la creación de la alhóndiga que proyecta establecer el Sr. Molinedo. Según hemos oído una de las condiciones que más oposición encuentra, es la de que este establecimiento haya de ser único por un largo espacio de años. De esperarse es todavía que se lleve á un término conciliatorio atendidas las buenas disposiciones de que se halla animado el autor del proyecto.

Las secciones de la Sociedad Económica Matritense han tomado gran animación, pues la de agricultura ha aprobado por unanimidad la proposición presentada por su presidente el señor duque de Baena para que la enseñanza teórico-práctica de la agricultura quede á cargo de las diputaciones provinciales, encargándole la redacción del informe: se instaló la comisión que ha de decir, si las Memorias presentadas al concurso del año pasado, sobre hozar agrícola é insectos que dañan al arbolado, tienen ó no mérito para entrar en él; se nombró otra que informe acerca de la Memoria de Mr. Lepine sobre la extinción y preservación del oidium tuckery, y la de artes instaló la comisión que ha de proponer los temas para los premios de este año, y nombró la que ha de examinar el *techo* del señor Perez.

Se equivocan los periódicos que presentan al ministerio en tratos con los progresistas puros. El gabinete sabe cuáles son los deberes que le impone el partido cuyas ideas representa en la esfera del gobierno y su propia dignidad. No ha entrado ni podía entrar en tratos con los progresistas. Los que de éstos han tenido ocasión por casualidad de acercarse á los ministros, no han podido deducir de las palabras del gobierno sino que éste se halla firmemente resuelto, si llega el caso, todavía remoto, de una disolución, á dar á todos los partidos legales las seguridades más completas y solemnes de que podrán ejercer su derecho electoral con la seguridad y la independencia más completas.

La *Política* dice anoche que el ministerio no se presentará á las Cortes sino cuando haya obtenido de la corona la autorización para disolverlas; autorización que *La Política* cree no obtendrá el actual gabinete.

El ministerio quiere gobernar con las actuales Cortes; quiere que se discutan minuciosamente los presupuestos; desea vivamente alejar todo conflicto parlamentario, y se propone demostrar con hechos que son sinceros sus deseos. Que *La Política* obtenga de las oposiciones no paz ni tregua, sino guerra franca y patriótica, como debe esperarse de hombres que solo aspiran al triunfo de los principios. Entonces verá que se ha engañado al suponer al gobierno propósitos de disolver inmediatamente las Cortes.

El viernes próximo 12 del corriente, de nueve á diez de la noche, tendrá D. Lope Gisbert, como individuo de la sociedad librecambista, una conferencia en el Ateneo sobre la influencia que ejerce en la agricultura el principio de libertad en general y en especial el de la libertad de los cambios.

Todavía anoche no se trató en el Consejo del nombramiento de gobernadores civiles, tanto por haber tenido que tratar otros asuntos de mayor interés, cuanto porque no pudiendo ya rubricar los decretos S. M. la Reina, no es urgente el que se estienda los nombramientos.

Un periódico de oposición acusa al gobierno de querer abandonar á Santo Domingo por una simple sublevación de negros. La insurrección de Santo Domingo es más que una simple sublevación; pero ni el gobierno desespera de sofocarla, ni indica que piense en abandonar la isla la decisión con que en estos momentos acude á proporcionar hombres, armas, pertrechos y dinero, para restablecer completa y sólidamente en la isla la dominación española.

La reunión de anoche en casa de los señores de Weisweiler, aunque reducida en el número de convidados, estuvo tan brillante como lo son siempre las fiestas con que obsequian dichos señores á sus amigos, que conservarán de la de anoche un recuerdo muy agradable. Circulaban por aquellos elegantes salones muchos de nuestros hombres políticos, los individuos del Cuerpo diplomático, y lo más distinguido de la sociedad y del bello sexo madrileño.

Anoche sintió S. M. algunos síntomas, que hicieron esperar un próximo alumbramiento. De sus resultas pasaron la noche en la secretaría de Estado el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia. Por consejo de los médicos, S. M. la Reina ha dejado de ocuparse desde ayer de los asuntos públicos.

Al fin pasó la noche sin determinarse la proximidad del parto.

Hoy todo el día S. M. ha ofrecido algunas señales de un próximo alumbramiento; pero no por eso ha abandonado por un momento sus obligaciones de Reina, de hermana y de madre, habiendo recibido al presidente del Consejo y permanecido

bastante tiempo al lado de la señora duquesa de Montpensier, cuyo corazón se halla horriblemente destrozado con la muerte del infante D. Felipe.

Esta tarde, al anochecer, ha empezado á circular la noticia de que S. M. se hallaba de parto; pero la verdad es que á las siete de esta noche no se había presentado sintoma alguno de un inmediato alumbramiento.

Despachos telegráficos recibidos hoy en Madrid, anuncian la muerte en Sevilla de S. A. el infante D. Felipe de Orleans.

El marqués de Novaliches, lo repetimos de nuevo, para quitar las últimas dudas á ciertos periódicos, no piensa, por ahora, ofrecer al ministerio niugun embarazo en la grave cuestión constitucional que dolorosamente existe pendiente. Movido por un sentimiento de previsión y alta mira política, é impulsado además por una generosidad que tendrán que reconocer hasta sus mayores enemigos, espuso como individuo de la comisión de reforma aquélla que juzgó más conveniente al interés del trono y del país. La opinión pública no tendría razón en exigirle ahora que como simple senador reprodujese el voto particular en forma de proyecto de ley.

El marqués de Novaliches hubiera deseado que una votación en la alta Cámara hubiese ya dado solución inmediata á la grave cuestión de la reforma, y ahora, sin salir de la situación digna y conveniente en que se encuentra, aguarda para obrar á saber cuál es el pensamiento del gobierno de S. M. en tan importante y trascendental asunto.

Sin embargo de que en el manifiesto progresista se deja para el caso de una disolución el tratar de si los progresistas deben ó no tomar parte en la elección á diputados á Cortes, muchos hombres importantes del partido se hallan resueltos, y no lo ocultan á concurrir á las urnas siempre que quede asegurada por el gobierno la libertad y la seguridad en la elección.

El gobierno aprovechará el primer correo que salga de la Península para las Antillas para empezar á poner en práctica las resoluciones que ha tomado en el asunto del Perú y que darán cumplida satisfacción á su bandera, y protección á muchos patriotas en la república peruana. El ministro de Estado Sr. Arzozola, con acuerdo de sus compañeros, consagra hace dos días á esta importantísima cuestión todo el tiempo que le dejan los demás asuntos importantes y del momento.

Ya se encuentran ultimados en el ministerio de Hacienda todos los presupuestos enviados por las demás secretarías. Dos ó tres días bastarán para que sean examinados por el ministro de Hacienda, quien debe presentarlos al Consejo con la exposición de motivos que forma el pábulo con que han de presentarse á los Cortes.

Por el ministerio de la Gobernación se ha remitido á los señores obispos una circular excitando su celo y solicitud á fin de que los eclesiásticos sujetos á su dirección pastoral se abstengan de adquirir Misales y Breviarios impresos en el extranjero, impetrande en su caso el auxilio de la autoridad política para la represión de mal tan grave, respecto de los que, faltando á lo prevenido en las leyes, se dediquen á su espendición. Esta medida se ha dictado á consecuencia de una exposición del comisario general de Cruzada, manifestando que en esta corte y en las ciudades de Cádiz y Pamplona se ofrecen en venta Misales y Breviarios, que además de carecer de un requisito tan indispensable, cual es el exámen que le compete de todos los libros pertenecientes al Rezo divino, como único juez, en virtud de disposiciones pontificias y reales, para evitar por este medio que se corrompa ó altere la pureza del texto ex materia tan delicada, adolecen del vicio de hallarse impresos en el extranjero y de haberse introducido en España fraudulentamente, con grave perjuicio de la sociedad general de impresores y liberos del reino.

Se ha publicado el número correspondiente á enero de la revista jurídica que con el título de *La Escuela del Derecho* dirige el entendido jurista Sr. Ester. Contiene artículos del Sr. Melchor y Pinazo, Gil Osorio, Ester y Moreno, Fernandez y del jurista Sr. Carrara.

Se han remitido á todas las provincias por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado las escrituras de venta de fincas y de redenciones de censos, redactadas con arreglo al actual sistema hipotecario. Es tan considerable el número de los que deben otorgarse durante el presente año, que no andamos en asegurar que el papel sellado que ha de emplearse en las mismas producirá un rendimiento al Tesoro de más de diez millones. Los compradores de fincas del Estado, redimentos de censos, pedrán, apresurándose á otorgar las escrituras, verificando sin dificultad la transmisión de su propiedad, y á nadie como á ellos interesa completar, con las escrituras que se mencionan, la titulación de lo que tienen adquirido.

El ayuntamiento de esta capital se está ocupando en la actualidad de la cuestión de mercados. En un extenso y razonado informe que ha presentado sobre este asunto el incansablemente celoso regidor D. José Moreno Elorza, se propone sacar á pública subasta la construcción y explotación de tres grandes mercados: uno en la plazuela de la Cebada, otro en la de los

Mestenses, y otro en la del Carmen, agrandando esta con la adquisición de un trozo de la casa que fué convento del Carmen con fachada á la calle de la Abada que forma ángulo con la plaza, y la de otros tres casas que dan frente á las calles de la Salud, Abada y Tres Cruces, para formar un gran cuadro en que pueda levantarse un mercado capaz y desahogado. Los tres mercados habían de ser de hierro á semejanza de los últimamente construidos en París y Viena, sometidos previamente los planos á la aprobación del ayuntamiento y del gobierno. El tipo para la subasta será el producto que hoy rinden los mercados que pertenecen á la Villa. Y por último, se establecerán condiciones y obligaciones recíprocas entre el ayuntamiento y el contratista para llevar adelante la realización de este contrato, que son indudablemente muy á propósito para el objeto. Celebraremos mucho que nuestra entendida municipalidad se ocupe sin levantar mano de este importante trabajo, para que veamos prontamente realizada en Madrid una mejora de que ya no carecen la mayor parte de los capitales de provincia en España.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.770 fanegas de trigo de 47 á 53 rs. fanega; la cebada de 29 á 32 rs., y la algarroba á 49.

El músico herido ayer en la calle de Juanolo por unos soldados que armaron una contienda que puso en alarma al vecindario de aquella calle, pertenecía al regimiento de Saboya, y no al de Cuenca como se había creído. La reyerta pudo tomar mayores proporciones á no intervenir algunos guardias veteranos que tuvieron que sacar los machetes para resistir á los soldados que según se dice quisieron resistir también á los guardias.

Esta mañana se presentó cierto mozo, de 18 años, sin domicilio fijo, en una prendería de la calle de la Madera, número 56, y acometió con un formón al ama del establecimiento, no sabemos por qué, causándole dos heridas de alguna consideración y tra más leve. La mujer se defendió como pudo, cogiendo una espada que tenía á mano, y tal vez por esto y por los auxilios de otras personas que acudieron á sus voces, no salió peor librada. El inspector del distrito acudió inmediatamente y dispuso que la herida fuese trasladada á la casa de socorro y el agresor á disposición de la autoridad correspondiente.

Ha regresado de su viaje á París el conocido actor del teatro del Circo D. José María García. Según nuestras noticias, además de los dramas *El Banquero*, *Montjuí*, *La Abuela* y *Jean Bumdry*, se ha traído también *La fuente milagrosa*, que es ahora lo que más llama la atención en París. *La fuente milagrosa* consiste en un

precioso juego de aguas que cambian á la vista del espectador de colores, produciendo un efecto sorprendente. Como se ve, la empresa del teatro del Circo y su inteligente representante, Sr. García, agradecidos al constante favor que el público les dispensa, no perdonan gasto ni sacrificio para que éste vea todos los adelantos que en maquinaria se hacen en los teatros extranjeros.

Magnífico baile ha sido el de anoche en el teatro de la Zarzuela: la empresa debe estar satisfecha de la numerosa concurrencia que ha favorecido sus bailes, así como el público no olvidará los momentos de alegría y expansión que ha disfrutado en medio del orden más completo. Según nos han informado, prepara la empresa su último baile de Piñata para el domingo próximo, que promete estar tan concurrido como el de que nos ocupamos.

Nadie ignora que la mascarada del Buey gordo en París consiste en una especie de procesion donde todos los carniceros van á caballo con trajes de Carnaval, ricos unos, otros caprichosos, y de otras, en carros triunfales, cuatro ó cinco bueyes lo más monstruosamente gordos que ha producido la Normandía. Es costumbre ponerles nombres, y son los de los acontecimientos ó cosas que más boga han alcanzado en París durante el año. Referimos esto para venir á parar á que uno de dichos bueyes se llama este Carnaval «Montjuí» que es el protagonista de la comedia *Un banquero*, que se ensaya en el teatro del Circo. En París llevaba el domingo último 98 representaciones, y está aun muy lejos de la última.

El jarrón que el partido progresista regaló al Sr. Olózaga no se ha hecho en la platería de Martínez, como se había dicho, sino en la platería del Sr. Ramírez de Arellano, sita en la misma plazuela donde está la platería de Martínez.

Los diputados de la antigua disidencia del Congreso niegan que sea cierto que vayan á reunirse en junta mañana, como decía anoche un periódico. Respecto á la actitud de los disidentes para con el gobierno, lo que parece más cierto es que algunos de entre ellos no ocultan su hostilidad; pero que la mayoría, en la que se cuentan varios de sus hombres más importantes, conserva su actitud expectante y reservada, y aguarda los actos del gobierno para acordar definitivamente cuál debe ser su conducta.

Anoche, á las once y media, un hombre de treinta y tres años, llamado, según parece, Francisco Gonzalez, subió por la Costanilla de los Angeles, aunque pensadamente, y cayó de repente al suelo. Recogido por un sereno y avisado el inspector de vigilancia del distrito, fué conducido

á la casa de socorro de la calle de Jacometreze en un estado que hacía temer por su vida. Tenía una profunda herida en la espalda, al lado derecho de la columna vertebral, que le llegaba hasta la región abdominal, y había sido causada, según se cree, ó con un estoque ancho ó con navaja de hoja muy aguda. El herido no quiso ó no pudo en el acto dar una declaración terminante, y fué trasladado al Hospital, donde es probable que haya muerto. El juez correspondiente entiende ya en este asunto.

Poco antes de llegar este herido á la casa de socorro, había entrado otro sujeto, criado de servicio según hemos oído, que se había fracturado una rótula á consecuencia de una caída.

Esta mañana ha sido conducida por dos guardias veteranos á la casa de socorro de la calle de Fuencarral una pobre mujer de unos treinta y tantos años, que habita en la calle de Santa Brigida, y había intentado suicidarse comiendo fosforos. Pero advertido á tiempo su intento, se logró evitar este atentado. Desde la casa de socorro donde fué auxiliada fué trasladada al Hospital de la Princesa. Cuéntase que el motivo de este desesperado intento era el haber perdido ayer ó haberle quitado unos 600 ó 700 rs. que debía entregar hoy.

Ayer tarde robaron á una hija del director del *Esperanto público*, en las apreturas del paseo del Prado, un reloj de oro. Parece que la cortaron la cadena á que iba sujeto, y aunque sintió el tirón que le dieron al arrancarle el reloj, no pudo ejercerse quién fuese el ladrón, si bien sospechó de una mujer.

La causa de la calle del Fúcar continúa en sumario. Hoy ha estado el juzgado en la cárcel tomando declaraciones al presidiario, que según hemos dicho hace días se estaba esperando, y que llegó ayer. Este presidiario, según se dice, es bastante conocido en Madrid por sus antecedentes. El Sr. Manso, promotor fiscal del juzgado del Congreso, que es el que entiende en esta causa, se halla enfermo de alguna consideración desde hace días á consecuencia, en gran parte según parece, del penoso trabajo á que este proceso ha dado lugar. Con motivo de su indisposición se ha encargado de reemplazarle en las actuaciones el Sr. Castell, promotor fiscal del juzgado del Centro.

Ha sido nombrado promotor fiscal del juzgado de Yeste el abogado del Colegio de esta corte D. Rafael Aguado y Alba uno de los abogados defensores en la causa que se viene siguiendo á consecuencia de cierto grave suceso ocurrido en una casa de la calle Angosta de San Bernardo hace algunos meses, asunto que dió bastante que hablar al público.

Por el decanato de jueces de esta corte se ha introducido alguna novedad en la

práctica de la visita de hospitales, que diariamente vienen haciendo los escribanos del crimen; á la par que se les ha encargado continúan con el esmero y celo que hasta aquí lo han hecho desempeñando tan importante servicio; porque de esta modo se tiene un conocimiento exacto de los heridos que ingresan en dichos establecimientos y de cualquiera otra novedad.

La *Democracia* acusa á los jesuitas de una gran parte de las desgracias ocurridas en Santiago de Chile. Pero un periódico religioso dice que la iglesia incendiada perteneció, mas ya no pertenece, á la Compañía; que dicha iglesia está en la calle de la Bandera, cerca de la casa de la Moneda, y la iglesia en que se hallan los jesuitas está en la otra parte de la Alameda, á gran distancia de la primera, en un barrio nuevo que acaba de construir un rico propietario de Chile.

La *Regeneracion* estimula á sus amigos á que sigan enviando exposiciones contra la actual enseñanza, porque nuestro colega tiene empeño (son sus palabras) de que cuando se presenten en el Congreso se necesiten media docena de porteros para que las entreguen al presidente.

A juicio de *La Regeneracion*, el manifiesto de los progresistas parece redactado por un anciano de noventa y cinco años, con la cabeza trastornada, el corazón helado y la mano temblorosa.

En la recepción académica francesa de Mr. Carné, que ha reemplazado al ilustre sabio Mr. Biot, pasó un hecho sobre el que conviene llamar la atención; pues demuestra el giro cada vez más pronunciado de la opinión pública en el vecino imperio. La gente que había acudido á presenciar el acto permanecía impasible; pero no bien entró Mr. Thiers en el salón, cuando tres salvas de aplausos saludaron, no al académico, sino al defensor de las libertades políticas en el Cuerpo legislativo.

Esta noche á las siete y media recibimos los siguientes *DESPACHOS TELEGRAFICOS* de la *Agencia Havas*: Copenhague, 9 (por la tarde).

El ejército dinamarqués se encuentra en los alrededores de Alsnud, sin haber sido batido por el enemigo.

Ayer el *Reigsraad*, en vista de la gravedad de las circunstancias, ha adoptado la resolución de recomendar al pueblo la tranquilidad, en la seguridad de que la Cámara empleará todos los medios que está á su alcance para defender al país.

La Cámara ha votado un mensaje al rey pidiendo que se haga una defensa enérgica.

Stockholmo, 9. Las noticias de Dinamarca han producido gran consternación. Multitud de gente llena las calles y se ha hecho una demostración popular delante del palacio del ministro representante de Dinamarca.

Londres, 9 (por la noche). Lord Palmerston y lord Russell han vuelto á declarar ante las Cámaras que Austria y Prusia están ligadas por el tratado de 1852, y que es una ligereza decir que este compromiso está roto desde el momento en que empezaron las hostilidades.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—81 función de abono.—*Lucrezia Borgia*.

PRINCIPE.—A las 8.—*Venganza catalana*.—Baile.

CIRCO.—A las 8.—*El mercado de los inocentes*.—Baile.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—*La segunda dama duende*.—Candidato.

BOUSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 10.

Especies públicas	De jun. 2000	De ago. 2000	De mar. 2000	De julio 2000	Obras públicas	Oblig. del E.	Banco Espa.	Cred. de Esp.	Id. Mob. Esp.	Canal Castill.	Canal Ibérica.
Cons. al con.	51-20	De ags. 2,000	93-00	93-00	47-25	De julio 2,000	97-00	97-00	60-00	Canal de I. II.	93-38
Id. fin de mes	51-40	De mar. 2,000	93-50	97-00	47-30	Obras públicas	97-00	97-00	00-00	Oblig. del E.	93-38
Id. fin de mes	47-25	De julio 2,000	97-00	97-00	29-00	Banco Espa.	225-50	1-900	29-00	Banco Espa.	225-50
Id. fin de mes	47-30	Obras públicas	97-00	97-00	25-30	Cred. de Esp.	1-900	1-900	25-30	Cred. de Esp.	1-900
Id. fin prox.	60-00	Canal de I. II.	93-00	93-00	Id. Mob. Esp.	1-900	1-900	1-900	Id. Mob. Esp.	1-900	1-900
Amort. de 1.ª	00-00	Oblig. del E.	93-38	93-38	De abril 4000	Canal Castill.	4-000	4-000	De abril 4000	Canal Castill.	4-000
Id. de 2.ª	29-00	Banco Espa.	225-50	225-50	De 4 2000	Canal Ibérica.	1-900	1-900	De 4 2000	Canal Ibérica.	1-900

CAMBIO.—Londres á 90 d. fecha 49-70
París á 8 dias vista... 8-15

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 11.—San Saturnino y compañeros mártires, San Desiderio y los siete fundadores de Servitas.

Cinco.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas benedictinas de San Plácido, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y reserva.—La V. O. T. de Servitas celebra en su iglesia la fiesta de sus santos fundadores con misa mayor y sermón que predicará, D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde habrá ejercicios con sermón que dirá D. Cástor Compañía.

Se hará la renovación de Sagradas formas en San Pedro, San Isidro, San Gines y capilla de Palacio; y en las Descalzas Reales se hará el culto mensual á la Virgen del Milagro.—Por la tarde, á las cuatro, habrá ejercicios con manifiesto y sermón que predicará en el Sacramento, el Sr. Sanchez Grande, y en las Comendadoras de Santiago, D. Ambrosio de los Infantes.—Por la noche habrá sermón en

erigen, y más de un alguacil temía ver aparecer las alas y los cuernos de Satanas en el joven silencioso.

Margarita entónces, dirigiéndose al alcalde, murmuró en voz baja: No precipiteis demasiado este asunto: dicen que ese desgraciado está enfermo; yo le considero idiota. Dejádmelo examinar por un médico muy sabio que me acompaña, y él comunicará á vuestras señorías sus observaciones; entre tanto mis guardias custodiarán esta estancia.

—Quedamos sinceramente obligados á V. A. Dijo el magistrado y salió de la estancia con todos los dependientes de la autoridad. Margarita despidió á todos los presentes, llamó entónces á Fryon, y le dijo: —Haced hablar á ese joven; que diga lo que quiera, pero que hable. He tolerado que quiera pasar por un sér sobrenatural ante esos alguaciles, pero no le tolero ante mi persona. Que hable ó le haré colgar antes de que haya marcado el reloj la mitad del día.

Y se alejó, dejando á Fryon más contrariado por la comisión que le daba que á Perkin inquieto por la alternativa en que le ponían. Desde las primeras frases que dirigió al joven le hizo comprender su peligro, y aquellas palabras, que hubieran estremecido á una piedra, no hicieron sobre Perkin la menor sensación.

—Reflexionad, continuó Fryon, que se trata de la muerte! ¿Que tenéis muy pocas horas de vida! Al dar las doce... Perkin por toda respuesta clavó los ojos en el reloj que marcaba las doce menos cuarto, y su sonrisa indicó á Fryon que lo evitaban aquel cuarto de hora de sufrimiento inútil.

—Peor para vos, dijo Fryon despues de adivinar aquella resolución de hierro, en aquella organización infantil. La señora duquesa no se vuelve nunca atrás y cumplirá lo que ha ofrecido. Perkin volvió la espalda sin manifestar la menor emoción. En cuanto á Fryon se disponía á salir y dar cuenta del mal éxito de su empresa, cuando en el dintel de la puerta se vió detenido por Catalina que le había oído todo y con acento trémulo exclamó en inglés: —¡Deteneos! ¿Es posible que consintais en dar la muerte á ese pobre joven? —Y por qué no, si la duquesa lo quiere? respondió Fryon en el mismo idioma. No os cuideis de él; es un idiota ó un criminal. Si lo primero, ¿para qué quiere vivir? Si lo segundo, ¿por qué no castigarle?

—El calla á todo... —Porque comprende que arriesgaría más hablando; creedme, señora condesa; esas máscaras impenetrables ocultan siempre almas perversas.

No lo creo así; repuso dulcemente Catalina llevando su mirada protectora hasta el rostro del joven. Parece que me comprende, aunque me esplico en un idioma extraño, y ved; en esa sonrisa no hay ni crimen ni remordimiento. En efecto; Perkin se había vuelto á las primeras palabras pronunciadas en inglés por la joven; y había experimentado en un segundo más emoción que habían logrado inspirarle todas las amenazas del interrogatorio.

Extasiado, con la pupila dilatada, sin poder disimular el placer que agitaba su alma, él que había sido valeroso para disimular sus sentimientos en el peligro, seguía con la vista cada uno de los movimientos de Catalina, aspiraba la vida que se escapaba de sus ojos y se iba reanimando con cada una de sus palabras. Parecía que impasible con los demás, por que no pertenecían al mundo que le era propio, encontraba en Catalina el habitante de una esfera que le era familiar.

Fryon advirtió con alegría transformación tan extraña, y murmuró: —A fe mía, señora, que vuestra presencia obra milagros: casi me atrevo á afirmar que el mundo ha recobrado la palabra. —Y por consecuencia el muerto vuelve á la vida! murmuró la joven. Porque según vos, de no hablar, moría.

—Es verdad. Catalina sostuvo un gesto de repugnancia, y se adelantó hacia Perkin á quien la emoción más que el respeto tenían clavado á un extremo de la estancia. Fryon para favorecer el éxito de la prueba, permaneció en el hueco de la ventana distraído al parecer; pero sin perder ni un solo detalle de la escena que iba á tener lugar entre ambos jóvenes.

VIII.

Catalina habló la primera, volviendo á emplear el idioma del país, sin el cual creía no ser comprendida por el joven. —¿Ignorais, le dijo, el peligro que os amenaza? —No tal, repuso el joven en inglés, dejando escapar por fin de su boca una voz dulce y serena; no ignoro ese peligro, he oído lo que dijo la duquesa á ese hombre al salir de aquí; ¡me haré colgar... es una muerte fea, pero al fin es muerte! Es una

salida de este mundo. No anhelo otra cosa desde hace muchos años.

—Sois tan desgraciado! preguntó Catalina conmovida por aquel acento sentido sin afectación y por aquellas frases pronunciadas en su idioma natal. —Os diría que si sí supiera lo que es ser dichoso. —¿Por qué me habláis á mí que de nada puedo serviros, no habiendo querido responder á personas que hubieran decidido de vuestra suerte?

Esta cándida pregunta hizo temer á Fryon una contestación inconveniente; pero el interlocutor de Catalina debía tener un alma impregnada de inocencia y sencillez, porque respondió con naturalidad: —No sé, quizá porque habeis hablado en un idioma que me es querido. —Pero en fin, ¿no sois el hijo de Warbeck? —No. —¿Quién sois entónces? —Un pobre loco.

—No, no, exclamó Catalina; no me deis la verdad; ¡povéis á caer en el disimulo que os mata! No sois loco, y lo sabeis bien. Esta indignación de la joven hizo subir el carmin de la vergüenza á la frente del joven, que bajando los ojos murmuró: —¡Todos lo decían! —¿Quién son todos? —Zebeo, Juan y el mismo Warbeck. —Warbeck os llamaba, sin embargo, su hijo, y vos decís que no lo sois: ¡explicad este misterio!

—Warbeck me llamaba su hijo, y cuando yo negaba que fuese mi padre, me trataba de loco: hoy la misma esposa de Warbeck ha declarado que no era mi madre, y para reconocer á un hijo, una madre es la mejor autoridad: ella lo ha dicho y siguen afirmando que estoy loco. ¿De qué sirve que yo diga sí si no? Además, ¿puedo yo dar cuenta de lo que pasa en mi corazón? ¿de las ideas que se agolpan á mi cabeza? Al hablar, ¿sé lo que digo? Ahora mismo, al miraros, ¿no creo estar viendo una de mis visiones más queridas?

—¿Qué visiones? preguntó Catalina con interés. —¡No me interrogueis! dijo Perkin en voz baja. He dicho demasiado: además, ¿qué puedo decir que os interese á vos? —Decidme siquiera la razón que habeis tenido para venir aquí. —La ignoro. —¿Vuestro padre os envió?

—Ya sabeis que hemos convenido que no lo era.

—¡Cier!e; pero al menos me dirais por qué fuisteis al lado de Warbeck. Al oír estas palabras, Perkin levantó los ojos al cielo; y en su mirada, llena de amargura, parecía pedir á Dios cuenta de una larga serie de tormentos inmerecidos. —¡No, no diré una palabra más! dijo por fin.

Catalina volvió entónces su vista hacia Fryon, que en aquel momento, como cansado de oír tanta frase sin importancia, desaparecía dejando á la joven condesa sola con el prisionero. Aquella partida aterró á Catalina. Fryon impaciente, ¿no había salido á disponer el suplicio del joven?

—Ya veis, dijo á Perkin con acento febril, que vuestra obstinación cansa á todo el mundo. ¡No tratéis de persuadir, ni aun á los que quieren salvaros la vida, ni aun á mí, que quería mejor creer en vuestras desgracias que en vuestros crímenes! —¿Crímenes! ¿Dónde están? ¿De qué se me acusa? —De haber inventado ese testamento de Warbeck que os deja toda su fortuna.

—¿La reclamó yo acaso? ¿No soy el primero que declaro no ser su hijo? —Entónces decid vuestro nombre, vuestros padres, vuestro origen! Advertid que tan incomprensible resistencia no hará más que concever á todos de que vuestro corazón esconde crímenes que no quiera revelar. Perkin pareció vencido, ocultó el rostro entre ambas manos y dijo despues con profunda agitación: —¡No ha habido voz humana que me haga sentir tanta dicha, tanto sufrimiento! Si os abre mi corazón, muero de dolor y de vergüenza; si insisto en callar, me despreciareis.

Calló un instante, animó sus ojos un fuego sombrío, y fijando por fin su mirada en Catalina, murmuró: —No quiero que penseis mal de mí, y sin embargo, mis palabras no podrán tener más fuerza que las de un loco. —¿Por qué? ¡Tan difícil es hacerlos creer! Veamos: ¿conocisteis á Warbeck en Constantinopla? —No es en Constantinopla donde le conocí: antes de ese momento recuerdo cosas más ó menos verosímiles. Aunque digo que las recuerdo, perdonad... las veo en mi mente, pero no podría afirmar si han pasado ó no: quizá son creación de un espíritu enfermo... creo referir... y quizá invento; sin embargo, os juro por

Italianos, San Ignacio y bóveda de San Gines.
 Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, ó la de la Fuencisla en Santiago.
 Orden de la plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Cuenca y Constitución.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de la Constitución, D. Mateo Terrado.—Jefe de día: Señor coronel primer comandante de Sabaya, D. Domingo del Fierro y Fernandez.—Visita de Hospital: Constitución noveno capitán.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

CABALLERO DE GRACIA, NUM. 25, entresuelo de la izquierda, se admiten huéspedes, ó á una familia.

DILIGENCIAS POR HELLIN A MURCIA y vice versa.—Esta empresa de Lopez tiene establecidos dos coches diarios los días pares y uno los impares, combinados con la entrada y salida de los trenes-correos, tanto de Madrid á Hellin, como de Murcia á Cartagena y vice versa.

Su despacho en Madrid, calle de Alcalá, núm. 7, antigua fonda Peninsular, y en Murcia plaza del Esparto, fonda de la Vicenta.

PETACAS

desde 2 rs., 3, 3 1/2, 4, 5 y sucesivamente hasta 70.
 Carteras, de 3 rs., 4, 5, 6 y hasta 60.
 Petacas-carteras con neceser, á 14 reales, 18, 22, 26, 34, 38 y hasta 60.
 Porta-monedas de 2 rs., 3, 3 y hasta 40.
 Hallanse de venta en el Bazar de San Luis, Montera, 17.

GRAN LOCAL EN RENTA, EN VALENCIA.—Se arrienda el que en la actualidad ocupa el titulado Café Español, que contiene una fachada de siete puertas á la calle de la Constitución, y otras tres á la calle nueva de la Victoria.

Se halla situado en el punto más céntrico y concurrido, frente al café Suizo; con la ventaja además de hallarse situado en el mismo edificio donde se encuentra la sociedad del Círculo de Recreo, con sesenta socios próximamente.

LA PENINSULAR.

Esta Compañía procederá á la subasta de construcción de una alcantarilla en sus terrenos de la Quinta del Espíritu Santo en el día 21 de este mes, á las doce del día, en los salones de Capellanes.
 Los planos y pliego de condiciones están de manifiesto desde este día en las oficinas de la misma, calle del Sordo, número 27, cuarto segundo.
 Madrid, 5 de febrero de 1864.
 El director general, PASCUAL MADDOZ.

AVISO.

Una liquidación de diversas maneras anunciada se ha permitido ilegalmente servirse de nuestro anuncio, y con el mismo nombre interin nuestra ausencia en el verano, y esa, poniéndose en ridículo todos los días más, á usurpar y reproducir todo lo que decimos nosotros en el anuncio, para poner en error al público y con el objeto bien claro de hacer creer que la venta de nuestros géneros está en su casa, aunque sus manifiestos y farsas son ya justamente apreciadas del público, y la reparación pedida á la justicia; nos vemos no obstante obligados á decir nuevamente que la venta de los géneros de telas, mantelerías, pañuelos, toallas, pecheras, franelas y varios otros artículos que nosotros representamos y que estaba el invierno último en la calle de Carretas, está situada exclusivamente ahora en la calle de la Abada, números 28 y 30, entresuelos, esquina á la de Jacometrezo.

AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS Y DEPOSITOS.
 Madrid, 5 de febrero de 1864.
INDUSTRIA Y COMERCIO.

VENTA ESCEPCIONAL

Y URGENTE.
AGENCIA COMERCIAL EN ADUANA Y ENTREPOTES. DEPOSITO GENERAL Y ESCLUSIVO POR LA VENTA DE GENEROS ESTRANJEROS

procedentes de saldos y secuestros de la aduana, y otras causas.
CALLE, ABADA, 28 Y 30.

Puestos en venta por orden especial de los interesados. Liquidación motivada por circunstancias apremiantes con una baja de más de una tercera parte de su valor antes de la subida de los hilos.

DETALL DE LOS GENEROS, A PRECIOS FIJOS.

1.600 piezas de telas blancas sin apretos ó hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo:
 Primera serie. 800 piezas en 4, 5 1/4 ancho tasadas de 6 á 12 rs., serán vendidas hoy á 4, 4 1/2, 5, 5 1/2, 6, 6 1/2, 7, 7 1/2, y 8 rs. varas.
 Segunda serie. 400, id. de id. mas finas y estrafinas para camisas superiores y almohadas, etc., tasadas de 13 á 32 rs., hoy por 8 1/2, 9, 9 1/2, 10, 11, 12, hasta 18 rs. vara.
 Tercera serie. 200 piezas telas para sábanas 8, 9, 10, 11, 12 y 13 1/4 de ancho ta-

sadas de 13 á 24 rs., serán vendidas hoy á 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 rs. vara.
 Cuarta serie. 200 piezas id., mas finas y extrafinas, tasadas de 20 á 48 rs., serán vendidas hoy de 18 á 30 rs. vara.
 800 mantelerías de dibujos y en granito, para seis y doce cubiertos, tasadas de 36 á 120 rs., reducidas hoy de 28 á 70 rs.
 400 id. más finas de Sajonia y Bélgica; para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, los más ricos en dibujos y calidades, tasadas de 100 á 1.000 rs., hoy de 65 á 600 rs.
 Servilletas y manteles sueltos, desde 27 reales docena de servilletas y 10 reales un mantel.

2.000 docenas de pañuelos de puro hilo ó hilo de batista en todos tamaños, tasados de 36 á 200 rs., reducidos hoy á 24 hasta 140 rs. docena.

Tohallas en granito, dibujos y adamas-cadas de todos tamaños, desde 45 rs. la docena.

Manteles y servilletas para té, en blanco y color, desde 25 á 60 rs. la docena de servilletas é igual precio un mantel.

400 docenas de pecheras en todas clases, desde 60 rs. la docena.

Manteles por varas, franelas y varios otros artículos, se venderán en proporción.

La venta será desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche.
CALLE DE LA ABADA 28 Y 30, esquina á la de Jacometrezo.

GRAN DEHESA.—SE VENDE UNA DE pastos, cultivo y leñas de más de tres mil hectareas de superficie ó sean próximamente cinco mil fanegas castellanas, situada en punto muy conveniente. Produce hoy noventa y dos mil reales anuales. Se darán más pormenores y se mostrará el plano topográfico en esta corte, calle de Silva, número 14, principal, de once á cuatro de la tarde. Se venderá al contado ó á los plazos que se convenga.

UN JOVEN DE BUENA FAMILIA y que tiene persona que le abona, desea colocarse de escribiente ó ayuda de cámara. Darán más informes en el kiosko de la Puerta del Sol, esquina á la calle de la Montera.

NO ES CASA DE HUESPEDES.—SE vende una hermosa sala, gabinete y alcobas, con asistencia ó sin ella. También se admitirá uno ó dos caballeros ó matrimonio. Luna, 21 y 23, tienda, darán razon.

VENTA DE CASA.—A VOLUNTAD DE su dueño y en subasta estrajudicial, se enajena la situada en la traviesa del Conde-Duque, núm. 6, de esta corte, que comprende 4.293 1/2 piés superficiales: no procede de mayorazgo ni bienes nacionales. Los títulos y condiciones se manifestarán todos los días de diez á doce por la mañana, hasta el 28 del corriente mes de febrero, en el despacho del procurador D. Manuel García Besteiro, Olivar, 18, principal.

MUSICA.—UN PROFESOR DE ACRE-ditados conocimientos, que desea habitar en otro país más templado que esta corte, se ofrece hoy á los pueblos de provincia para el órgano y lecciones de piano. Los que quieran hacerle proposiciones pueden dirigirse en carta á D. Juan Rodríguez, calle de la Aduana, núm. 16, cuarto bajo.

MUY CERCA DE LA PUERTA DEL Sol se cede una sala y gabinete, con asistencia ó sin ella. Preciados, 9, portera, darán razon.

ALAS SEÑORAS.—LIQUIDACION DE Alencoria, abrigos y mantones de invierno y entretiempo. Abrigos de castor, de mangas, desde 90 rs. á 12 duros; idem talmas, desde 6 duros á 12; abrigos de terciopelo y elegantes salidas de teatro; lencería; lienzo de 3/4 para sábanas de familia, á 32 cuartos, 4 y 4 1/2 rs.; de vara escasa, á 4 1/2, 5 y 5 1/2 rs.; de vara y media de ancho, á 8 y 12 rs.; de dos varas, á 12, 14 y 16 rs.; de tres varas, á 16, 20, 22 y 25 rs.; mantelerías de familia, juegos de seis cubiertos, á 40 y 50 rs.; dichas adamas-cadas, á 75 y 90 rs., y las de doce cubiertos, á 130 y 150 rs.

Lanillas para trajes desde 4 1/2 á 14 rs.; alpacas de colores, á 6 rs.; negras, desde 4 1/2 á 19; merinos negros desde 14 reales; cortinones bordados desde 60 rs. el par; musulinos de vara y cuarta de ancho á 4 rs., y algunos otros géneros. Príncipe, 38, frente al teatro.

DOÑA ISABEL SANDINO DE OBREGON (q. e. p. d.)
 ha fallecido el día 4 de febrero de 1864.

Sus desconsolados viudo, padres, hermano, hermanos políticos, tíos, demas parientes y amigos:

Suplican á las personas que por olvido no hubiesen recibido papeleta, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su alma tendrá lugar el jueves 11 á las siete de la noche en la iglesia parroquial de San Luis; en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

VILANOVA, GEOLOGIA APLICADA.—Obra necesaria á todos los que deseen conocer la historia de nuestro globo, en armonía con los libros sagrados, y las muchas sustancias minerales que en la Península pueden utilizarse en la industria y para mejorar la tierra vegetal. Librerías de Baylliere, Moya, Durán, Poupart, Guizarro, Escribano y Cuesta.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO Y A cargo del corredor D. Vicente Perigallo, de Valencia, calle de Salinas, núm. 1, principal, se vende una casa-huerta de 9 hangas y media, en Játiva, calle de la Argentería, núm. 36, y una casa en la del Leon, núm. 1.

SE VENDE PARA EDIFICAR DE NUE-vo la casa señalada con los núms. 52 de la calle del Ave María y 49 de la del Olivar, que mide 11.500 piés de superficie con más de 100 de fachada por cada una de dichas calles.

Su dueño vive en la calle de Alcalá, número 40, cuarto principal de la izquierda.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE traspaasa un acreditado almacén de vinos y licores. Darán razon Puerta del Sol, núms. 11 y 12, camisería de Uranga.

DUENAS.
MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
 Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros sobre la vida. Esta Compañía procederá á la construcción de una casa en esta corte, calle de Atocha, núm. 90, con accesorias á la de San Ildefonso, núm. 15, nuevo, manzana núm. 4, el día 21 de febrero próximo á las doce de su mañana en los salones de Capellanes.

Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las oficinas, calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, para los que gusten interesarse en la licitación.

Madrid, 30 de enero de 1864.—El director general, PASCUAL MADDOZ.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO, SE traspaasa un acreditado almacén de vinos y licores. Darán razon Puerta del Sol, núms. 11 y 12, camisería de Uranga.
IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
 Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

el nombre de Dios que está en los cielos, que al hablarlos creo deciros la verdad.

Catalina, admirada de esta incoherencia de sentimientos y de ideas, á través de las cuales se manifestaba el más puro candor, quiso retroceder y no profundizar los secretos de aquel sér extraño; pero su curiosidad, su interés, habló más alto sellando sus labios.

—La primera vez que vi á Warbeck, dijo el joven lentamente, estaba yo en una torre cuyas paredes eran de negruzca piedra: allí vivía yo hacia mucho tiempo sin ver más que el cielo por la raja de mi cuarto, y una inmensa sábana de agua azul como el cielo mismo que reflejaba; á la izquierda alcanzaba á distinguir altas montañas coronadas de nieve, y á la derecha colinas vestidas de verde musgo y campiñas esmaltadas de flores, entre las que se veía de trecho en trecho alguna casita blanca. Mucho, mucho tiempo contemplé tan magnífico cuadro!

—¿Cuánto tiempo?

—No sé; un niño no sabe contar los días.

—¿Sabreis, sin embargo, el sitio en que estaba aquella torre?

—No tal, nunca he sabido el país que era.

—¿Nacisteis allí sin duda?

—No sé; ya os he dicho que no creo nada.

Catalina no pudo contener un movimiento de impaciencia, y murmuró:

—Es original! Nadie ignora el sitio en que ha nacido.

—Recordad, señora, que os he dicho que todo mi pasado estaba envuelto en sombras, y cuando trate de remontarme más allá de la época en que os hablo, de esa época en que yo vivía en esa torre rodeada de agua, las sombras son tan compactas que no distingo entre ellas un punto luminoso que fija mi pensamiento.

Desde mi morada entre aquellos muros de piedra data mi historia... no recuerdo haber vivido antes de ese momento! Desde entonces... ¡Oh! desde entonces vapores... abismos... ilusiones... locura!

¡Cuanto pudiera deciros sería hijo del estruendo, del vértigo... no lo pretendáis!

Catalina fijó su mirada compasiva en el rostro del desgraciado joven, y murmuró:

—Contadme solo vuestra primera entrevista con Warbeck y decidme; en aquella torre, en aquella prision que tal parece, ¿no veiais á nadie?

—A una sola persona, á un anciano, cuya elevada estatura y mirada penetrante creo aun contemplar: él es el primer

sér humano de que hago memoria, él quien me enseñó el alemán en lugar de ese otro idioma... este que ahora hablamos, que me hicieron olvidar á que me ha hecho estremecer de alegría al escucharos.

—¿Os hicieron olvidar el inglés?

—¡Ah! ¿es el inglés? Lo ignoraba, si señora, me lo hicieron olvidar de un modo bien sencillo. El anciano no me entendía ó fingía no entenderme, no me hablaba más que alemán, y me fui acostumbrando á hablar como él, olvidando mi antiguo idioma. Creí haberle olvidado por completo; pero no, puesto que os he comprendido y logro esplicarme.

—Y con tan buen acento como el de los naturales del país.

—¿De modo que creis que soy inglés?

repuso el joven con una curiosidad que parecía hija de la locura. ¡Oh! ¡si yo pudiera saberlo...! ¡si alguien me ayudase...!

¡si penetrase una luz por débil que fuera en el abismo que oculta el principio de mi vida! ¡si vos supierais, señora, todo lo que yo me imagino, todas las ilusiones que me forjé! Es un sueño; pero sin embargo, mil veces he querido reconstruir en mi mente aquel cuadro mentiroso y mil veces se me ha desvanecido como un sueño! ¡Oh! ¡Aquello era un paraíso!

Este pobre abandonado, este insensato que hace reír á unos y temblar á otros, este hijo sin padre y sin madre, que rechaza de su seno hasta los mismos judíos... ¡Oh! este desdichado ha tenido, como todos los niños, una madre, hermanos, amigos... hé aquí por qué no me reconocí como madre á la que me querían dar. Yo llevo aquí grabada otra imagen, la veo, y ella sola es la dejimadrel! Aunque me traten de loco, aunque traten de violentar mi pensamiento, esa imagen no se borra ni en mi corazón, ni en mi cabeza, y quien no se parece á esa imagen, no será mi madre... Pero perdonad, me estáis oyendo; hé ahí por qué no quería hablar. En colocándome en esa fatal pendiente, me deslicé sin querer, y entonces me siento loco!

Perkin se detuvo sin poder añadir una palabra más. Catalina le contemplaba muda, inmóvil, como si no quisiera perder con un movimiento suyo una frase de aquel interesante relato.

En su preocupación, ambos jóvenes no habían observado que dos personas más componían el auditorio, una á cada extremo de la sala. Al llegar á este período del relato, Fryn y la duquesa dejaron escapar una exclamación hija de la sorpresa ó del interés. Margarita después se quedó

cuyo presente le hacia sentir dolorosamente el pasado.

Las autoridades y magistrados de la ciudad se hicieron anunciar en breve á Margarita, llegando á casa del judío difunto, no sin tener ya noticia de los graves sucesos que en ella acababan de pasar.

Después de los primeros cumplidos, la duquesa advirtió el aspecto preocupado de las autoridades, y adivinando las dos causas que le motivaban, como hábil política, quiso sacar partido de las dos.

Empezó por manifestar su deseo de conservar á todo trance la paz de Europa, encerrándose en una completa neutralidad en todas las cuestiones pendientes, y fundando, según dijo, su reposo, en el reposo de sus antiguos pueblos: añadió que como aliada natural del rey de Francia respetaba sus conquistas, y hasta sus usurpaciones, y terminó recomendando la más completa sumisión al rey de Francia, su actual señor.

En cuanto á los sucesos de aquella mañana, y la muerte repentina de la viuda Warbeck, que á toda la población había alarmado, Margarita contó todos los detalles que había presenciado, pintó á los magistrados el estupor de la madre al encontrarse con un joven desconocido en vez del hijo que esperaba, y les mostró la carta de Warbeck, sacrificando así, con el feroz egoísmo de la razon de Estado, el honor y la memoria de una pobre mujer, estimada hasta entonces.

El alcalde miró á la duquesa, y dijo:

—Si ese hombre no es su hijo, ¿quién es?

—Algun aventurero, repuso el juez.

—¿Cómplese sin duda de la sustitución llevada á cabo por Warbeck, dijo otro.

Margarita no respondió: sabía sin embargo que aquellas suposiciones eran absurdas, puesto que el presunto aventurero había sido el primero en declarar á la viuda del judío que no la reconocía por madre.

—Prueba de ello, continuó el magistrado, es el testamento de Warbeck por el cual lega todos sus bienes á ese joven.

—¿Qué otro interés que el de apoderarse de esos bienes puede haberle traído aquí?

—¿Quién nos dice que esa carta de Warbeck es auténtica? Seria prudente por lo menos interrogar á los que le han acompañado en su viaje.

—Sois los dueños aquí: obrad como es plaza, repuso Margarita.

Al punto Zebeo, Juan y Perkin, comparecieron ante las autoridades: los dos primeros prestaron sus declaraciones, y

que parecían sinceras, reclamando además un ejemplar castigo para aquel idiota, causa de todo. Zebeo afirmaba haberle visto por primera vez á la cabecera del lecho de Warbeck moribundo, que después de no haber negado allí ser el hijo del difunto, le presentó á vista de su madre que cae muerta al verle afirmar que él no es Perkin Warbeck.

—Y cómo se explica que Warbeck os entregase á título de padre este joven que no era su hijo?

Ambos servidores se encogieron de hombros, empezaron á recomendarle el alma creyéndose complicados en un horrible crimen ó víctimas de alguna maquinación infernal.

—Puesto que no respondéis, responded vos; dijo el magistrado volviéndose al joven. Ya es hora de que rompáis ese silencio, impropio de las presentes circunstancias.

Perkin calló.

Margarita le devoraba con la vista: aquella palidez de nácar, aquella mirada ardiente velaba al parecer por el deseo de una voluntad poderosa; aquella inmovilidad inexplicable en una criatura inteligente, excitaban en ella el interés de una fascinación.

—Vuestro obstinado silencio, repuso el juez, empeora más bien que favorece vuestra causa. Se os acusa de haber usurpado un nombre que no os pertenece: ¿Nada tenéis que decir en vuestro favor?

Perkin no movió los labios ni inclinó un instante su noble cabeza. Sus ojos miraban, veían, y sin embargo, no reflejaban ni uno solo de los pensamientos que la duquesa sentía germinar bajo el mármol de aquella frente de estatua.

—Por última vez, hablad; dijo el magistrado, ofendido de tan audaz silencio. Considerad que seréis llevado á una prision y juzgado inmediatamente.

Perkin no se alteró.

—Esto parece estupidez más que perverdad!

—Pues esto son unos cuantos minutos, murmuró Zebeo tratando de arrojar toda la culpa sobre el infeliz joven. Con nosotros ha pasado ocho ó diez días sin hablar una palabra, sin hacer un gesto, sin que le oyeramos ni aun respirar: es digo que parece más que criatura humana, alma del otro mundo.

Estas últimas palabras produjeron cierto terror en la asamblea, que empezaba á contemplar á Perkin como un sér sobrenatural. El, tranquilo y desdénoso, parecía proveer todos los peligros como para manifestar, escapando de ellos, su verdadero